

SUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, and VENTA (Spain and Foreign).

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE
En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.
ANUNCIOS
Españoles
Extranjeros
Remitidos
Precios convencionales.

AÑO XVI—TERCERA EPOCA

Domingo 31 de Agosto de 1890

MADRID—NÚM. 5414

NUESTRO GRABADO

El campesino gallego es tan alegre y expansivo en sus fiestas como reservado y cauteloso en las diarias relaciones sociales.

La noche de San Juan, con sus fuegos y alegrías, da la señal y es principio de las verdaderas fiestas en el campo.

Sería largo recordar aquí y dar detalles de las mil fiestas y regocijos del pueblo gallego.

LOS DOMINGOS DE MADRID A SAN SEBASTIAN

La embocadura. Tierras de pan llevar, prados labrantíos, inmensas llanuras cenicientas que ofrecen sus filas de rugosos surcos abiertos por la reja del arado que dan al paisaje un aspecto ceñido, como si el campo tuviera fruncidas las cejas.

produce el efecto de una cara austera, de un semblante severo, grave, indecifrable, pero embellecido por cierta blandura de facciones simpática y atractiva.

Un saludo a la ojiva.

En plena montaña. Paso a la Naturaleza! Hemos llegado lo abrupto; a una y otra lado de la vía terreno se encrespa bruscamente.

En plena montaña. Paso a la Naturaleza! Hemos llegado lo abrupto; a una y otra lado de la vía terreno se encrespa bruscamente.



Un mercado en Vigo. (Cuadro de Pradilla.)

tono, la ruda poesía de estepa de las solitarias planicies castellanas, eternamente mudas, sin nada que trascienda a pitorescos de pájaros ni a misterios de alamedas.

La grave Valladolid. El irriso caserío de Valladolid surge a la izquierda de la vía; perdiéndose en el fondo se distinguen calles anchas, derechas; al final, las líneas se confunden y sólo se aprecia un montón de tejados y de edificios coronados por algunas torres; la nota gris se acentúa, pero se suaviza; pierden su aspereza agreste; la población

rosísima, con un denso supremo surge sobre los árboles mucho antes de que el tren llegue a la población y no le deja al viajero hasta bastante después de pérdida de vista la ciudad; diríase que se desvela por acompañar al transeúnte; es la vieja catedral de Burgos.

La intrusión de lo gótico en el coche: aquel asalto en el alma fatigada por lo recto y lo plano, de las agujas finísimas de la catedral, que parecen clavarse en el horizonte terso, produce una impresión muy honda, da al traste con las siluetas rígidas; los calados y los rosetones arrojan del corazón la tristeza de las llanuras; se sienten deseos de vitorear, de quitarse el sombrero, de comenzar a gritos, de abrazar a aquellos dos garridos prismas de piedra que no se quitan de delante como si comprendieran la ternura con que se les mira.

Vienda por el eterno azote de las ventiscas... Jamás se descubren abiertas sus ventanas, y siempre que se pasa por allí se ve cerrada su puerta... ¡Quede con Dios la solitaria vivienda de Pancorbo!

Es una ciudad mística dentro de un jardín; como su hermana la de Valladolid, se asoma a curiosear a la vía, pero para ello se empernejala, se engalana, se pone sus perfiles, y se cuida muy mucho de la persona; no se nota en su aspecto la arcaica fisonomía de la población vallisoletana. Calles anchas, rectas, despejadas, confluente al centro, de espaciosas aceras, de buenos pisos, de cómodos portales, atestadas de comercios de lujo: ha ahí lo que es, por lo menos, el ensanche de Vitoria; los edificios resultan suntuosos, ofreciendo en sus fachadas elegantes miradores, artísticas balconadas; cuatro o seis iglesias coronan con sus torres las casas; el arranque de la población encanta, lo constituye una greca de hoteles diminutos, bonitos, atildadísimos, hundidos entre verdura...

guir los hilos de la lluvia; el kiosco de la música es el único que permanece vacío; por las grandes ventanas del café salen reflejos amarillos de luz de gas; el aire huele a hojas húmedas, a salitre, a mar; los pulmones se ensanchan; radiante, roja, surge al paso una brasserie; por todas partes el cuadro último de Sorolla... ¡Bien haya la ciudad alegre y radiante a pesar de los chubascos que la azotan!

EFEMERIDES DE AGOSTO
Dia 31.
1297—Alfonso el Sabio conquista a los moros la ciudad de Gibraltar.
1811—Creación de la orden militar de San Fernando por las Cortes del reino reunidas en Cádiz.
1812—Se proclama en Granada la Constitución.
1813—Los franceses saquean e incendian en San Sebastián de Guipúzcoa las casas consistoriales.
1813—Famosa batalla de San Marcial en que los españoles derrotaron 18.000 franceses mandados por Soult que acudían en socorro de la plaza de San Sebastián. El general D. Manuel Freire fué héroe de la victoria, que costó al ejército aliado 1.658 hombres entre muertos y heridos.
1839—Convenio de Vergara celebrado entre don Baldomero Espartero y el general carlista D. Rafael Maroto.
H. PÉREZ.

GOBERNAR DE INCÓGNITO

Ha ido la reina a Bilbao, ha presenciado la botadura del cruceiro que lleva el nombre de una de sus hijas, y ha regresado a San Sebastián sin detenerse en la invicta villa mas que dos horas y media.

El pueblo vizcaíno, siempre hidalgo y generoso, la ha acogido y despedido con el reverente afecto que debía merecerle como reina y como dama, pero apenas si a causa de la inusitada rapidez se ha enterado de la regia visita.

Verdad es que con tanta celeridad no suelen pasar los reyes, sino los meteoros. Celebramos mucho la buena y cordial acogida, que no quite lo cortés a lo republicano; pero después de descartar todo lo concerniente a la augusta señora, parecemos que no holgará el hacer algunas ligeras consideraciones sobre ese singular viaje que desde principios de Agosto venia preocupando a la opinión y al gobierno.

Jamás se habrá realizado otro al cual hayan precedido tantas suspicacias, tantas rectificaciones y tantas dudas.

Recienta está lo ocurrido, y no hay para qué recordar los vaticinios de El Guipuzcoano, anunciando el día 18 que la mar ofreciera peligros el 30; la campaña sobre los fuegos, emprendida extemporáneamente por la prensa canovista; las censuras dirigidas al Sr. Sagasta por esa misma prensa que le acusaba de perjudicar con su estancia en Bilbao al Sr. Cánovas del Castillo, y el suelto famoso de La Correspondencia de España, en el cual se decía que no había en la capital de Vizcaya casa ni hospitalidad para la reina.

Bastan á demostrar la anomalía del caso las peripecias y las inquietudes de que dan idea los despachos de la prensa, y que se ciernen sobre los relatos de rúbrica á manera de amenazante sombra. Unos (y cuenta que sólo tomamos nota de los periódicos monárquicos), refieren que á la llegada del Sr. Romero Robledo esperaban en la estación unos treinta individuos, los cuales dieron vivas á Sagasta, la libertad y los fuegos, gritando además ¡fuera los intrusos!

Otros narran que se había vendido gran número de pifos, y protestan altamente contra la supuesta trama de algunos liberales que pretendían hacer una manifestación contra el gobierno.

Tal diario indica que había poca gente aguardando en la estación á doña María Cristina á causa de hallarse en los astilleros todo el mundo.

Y uno de los más correctos dice: «El trayecto desde la estación del ferrocarril del Norte hasta la de Portugalete lo recorrerá la regente á pie, por su voluntad expresa. O lo que es igual, sin tener en cuenta ciertas otras voluntades.»

«No es verdad que de todo ello resulta algo extraño, algo que trasciende á recelo, á desconfianza, á empresa realizada de soslayo y á cumplimiento de una obligación desempeñada á hurtadillas?»

El acto, sin embargo, era de los de mayor solemnidad y de más reconocida transcendencia. Tratábase de la botadura del primer gran barco de guerra construido por la industria nacional, y esta circunstancia, la de llevar el buque el nombre de una infanta de España, y la de representar la fiesta una grande alegría, un legítimo orgullo para una de nuestras ciudades más ricas y más trabajadoras, aconsejaban, á no dudarlo, que los altos poderes del Estado no contasen los minutos al asociarse á tan grata y significativa ceremonia.

Immensa importancia tuvo para los barceloneses y para Cataluña en general la Exposición de 1888; pero el trabajo de los astilleros del Nervión y la solemnidad verificada ayer, que consagra los progresos actuales y vaticina otros mayores, no la tiene nada menor para los bilbaínos.

Pues bien, la corte de España se detuvo cerca de un mes en Barcelona, mientras que la regia visita á la capital de Vizcaya no ha durado mas que dos horas y media. Así lo ha querido el gobierno responsable.

Decimos mal: así lo ha exigido el hecho de que estén en el poder los conservadores.

«¿Qué mejor prueba de que ellos mismos reconocen su impopularidad que esa especie de revista pasada en tren expreso, á la manera que se pasan al gran galope ciertas revistas militares?»

«Tenia razón el que dictó el famoso suelto publicado hace días en La Correspondencia de España.»

«Noticias oficiales confirman la de que S. M. la reina irá á Bilbao por mar si el tiempo está bueno, con lo cual se evidenciará que S. M. no hace el viaje de incógnito.»

Tal ha sucedido, en efecto. No ha sido la reina quien ha hecho el viaje de incógnito.

Ha sido el gobierno. Y ahora compare la opinión y quien tenga interés en ello lo ocurrido ayer con los casos análogos repetidos frecuentemente en épocas anteriores.

Establecida la comparación, no costará mucho trabajo deducir las consecuencias.

ECOS POLITICOS

El sultán de Marruecos no se ha perdido. En cambio el ministro de Marina se ha extraviado en aguas del Cantábrico, no llegando á tiempo á la botadura del cruceiro.

Está visto que el Sr. Borángier sólo llega á tiempo para ser ministro.

La Epoca haciendo cargos á los liberales: «Los republicanos de Balmaseda se acercaron al Sr. Sagasta y le llamaron correligionario y amigo.»

Desde los balcones de la casa del marqués de Valdequina, en Hermida, le saludaron agitando los pañuelos... «Lo ve El Imparcial? Los revolucionarios de la República y los facciosos de la monarquía aplauden al Sr. Sagasta.»

El Sr. Sagasta reside dentro de la monarquía; pero tiene apeaderos en todas las estaciones políticas.

Pero así y todo, no hace como los conservadores, que siempre se apean por donde no es para pensado.

Por ejemplo, cuando suponen que los facciosos de la monarquía le aplauden porque le saludan. Sin recordar que el mismo marqués de Valdequina, hallando á la regente en su cama el año pasado, la saludó.

Y no sabemos que le haya regañado don Carlos por el aplauso.

Por fin ha dado señales de vida el ministerio de Fomento, en el cual no se trabaja sin duda por miedo de que el ruido de las plumas al correr sobre el papel derrumbe el viejo edificio.

«Por el negociado del personal de la dirección de Obras públicas se están haciendo los trabajos para la convocatoria de sobrestantes que se celebrará en el próximo mes de Septiembre.»

Las solicitudes presentadas hasta la fecha pasan de 1.000, y las vacantes no llegan á 40.

Muchos de los expedientes presentados resultan incompletos, por lo que irán apareciendo en la Gaceta sucesivamente los nombres de los interesados, para que en un plazo de diez días, á contar del de la publicación, los completen.»

Si muchos de los mil expedientes resultan incompletos, fuera mejor publicar la lista de éstos en un solo día, concediendo un plazo más amplio para la presentación de documentos.

Lo contrario es condenar á los aspirantes á perpetua lectura de la Gaceta, que es periódico caro.

Téngalo en cuenta la dirección de Obras públicas, así como que en diez días no hay tiempo de procurar un documento y enviarlo á su destino.

Hoy nos vamos á la cama con una seguridad, cosa rara en tiempos conservadores, durante los cuales no hay cosa segura.

«Es casi seguro que la familia real permanecerá en San Sebastián hasta que baje la temperatura.»

¿Hasta que baje cuánto? Porque bajar ya ha bajado. Como que los conservadores están como témpanos desde que fué Sagasta á Bilbao.

La Unión Católica echanlo una ojeada por Europa: «Rusia, Prusia é Inglaterra, aliadas, enfrente de Austria, Francia é Italia, aliadas también.»

Y si esto es así, ¿qué va á suceder? «Estaremos ahora más próximos que nunca á presenciar la guerra europea?»

Si así es, por desgracia, ¡Dios libre á España de comprometerse en ella! ¡Dios la libre!

Y de paso que lo sepa el duque de Teatán, que andará meditando una alianza con Mónaco.

Ayudado por los prácticos de Córdoba. Sobre poco más ó menos dijeron anoche los periódicos ministeriales esto que copiamos de La Libertad:

«En los centros oficiales se desmiente de la manera más absoluta y terminante que sea cierto en poco ni en mucho cuanto asegura un diario de la mañana respecto de posibles conflictos entre el gobierno y la administración de las provincias forales.»

El expediente á que se alude será en breve resuelto en justicia, y por de contado respetando la admirable organización de aquellas provincias, que el gobierno es el primero en reconocer.»

Nos parece que no se trata del amor que les ha entrado de pronto á los conservadores por el régimen foral.

Ni de que se resuelva el expediente en justicia. Sino de si el expediente debió venir á Madrid.

EL PASTOR SILENO

(NOTAS DE VERANO EN POZÁLDEZ)

I. 29 Agosto 1890.

Sen tantos, tan distintos y amenos los temas que saltan á cada instante en este agradable y pintoresco retiro, que he pasado unos días perplejo sin saber á cuál dar la honrosa preferencia de ser historiado. He querido tomar el pulso á casi todos los cronistas expedicionarios que andan paseando sus conspicuas personalidades por esos trigos de Dios, y después de leer sus interesantes epítomos, especulaciones y revistas, no he podido sacar en sustancia un molde, troquel ó turquesa para vaciar, componer ó escribir un artículo de pasacalle en armonía con las circunstancias y de acuerdo con mis particulares gustos é inclinaciones.

En primer término, héme hallado con una tribu de viajeros literarios, cuyos géneros no son, en suma, otra cosa que una extensa, monótona y soporífera lista de personas ó nombres de personajes, unos famosos y otros sin fama: lista sinóptica, llena de adjetivos encomiásticos, frases eufémicas, escarceos clásicos y golpes de relativo efecto, concertados en el gran escenario de la honra social, con cuyos ingredientes y perfiles la crónica resulta una especie de santoral profano. Otro grupo de escritores nómade, apartándose radicalmente de esa atmósfera de propros y troteos galantes, la emprende con la política y arremete con tal denueso, que sucede con frecuencia dormirse en la suerte un periodista al biografiar por milésima vez á tal ó cual lumbrera política, contándonos cándidamente cosas tan rancias, triviales y baladíes, que, además de no merecer los privilegios de la imprenta, ya de puro sabidas las tenemos completamente olvidadas. Otra pandilla de bohemios, no menos pasada que la anterior, se ocupa en entrevistarse con el mismo lucero del alba, y á lo peor del cuento ocurre que nos ensartan un diálogo kilométrico mantenido con el carbonero de la escuela, el cochero de enfrente; ó bien contándonos que don Fulano de Tal ha dicho esto, lo otro y lo de más allá; cosas, por supuesto, que á todos nos tienen sin cuidado; y además para que al día siguiente salga el referido don Fulano hecho un Fierabrás gritando á garganta herida y á pecho desgarrado y protestando con todo linaje de aspavientos que él no ha dicho tal cosa ni Cristo que lo pensó, y que dichos periodistas, que pretenden humearle todo entrometiéndose como piojo por costura, son unos tales por cuales.

Finalmente, queda el nudo de Cantús de bolsillo del orden lirico-fúnebre, encargados de decirnos las cosas más desgraciadas y antipáticas en un diapasón verdaderamente patibulario. Hubiera querido pasarme con armas y bagajes al campo de alguno de estos cuatro partidos beligerantes; pero, por más esfuerzos que he practicado, no me ha sido posible conseguirlo y he resuelto al cabo camparme en el palenque neutral de mis entrañables simpatías y seguir militando y combatiendo por mi cuenta en la peligrosa liza de las marciales competencias, mientras mi ánimo no desmaye y las masas protestoras no me abandonen.

Así las cosas, desesperanzado en este mar sin orillas tan lleno de procelosas fluctuaciones, de hallar un punto firme donde apoyarme, y que me pusiera á salvo de toda peligrosa inconstancia ó de toda desagradable contingencia, salí esta mañana á las primeras luces del alba, mensajera del día, á dar un paseo por la Vega, con el fin de sentarme al pie de una hermosa fuente cuyas frescas y cristalinas aguas dan constante sustento á una brillante república de flores, y allí, en presencia del grandioso espectáculo de la naturaleza, copiar la escena que con mayor imperio cautivase mi espíritu observador y apasionado.

Llegué al lugar de mis complacencias justamente á tiempo en que la aurora, retirándose de la escena, alzó el telón para dejar libre el paso al luminar divino, y contemplando el sublime panorama que á mis ojos se ofrecía, no pude menos de pensar en lo distocado y descompuesto que anda todo cuando hay gentes que se han pasado la vida aplaudiendo las decoraciones de La Pata de Cabra y que consideran aquellos bastidores roídos y lienzos rotados como suma, compendio y apoteosis de toda poesía, grandeza y esplendor.

Sentense al pie de corpulentos alamos que se yerguen altivos en una enorme ribeza, en cuyo borde inferior está la consabida fuente que serpentea y murmura aljanduno hasta perderse en un inmenso prado donde pastan algunas piaras de pacíficas ovejitas, y me dispuse á trabajar. Saqué la cartera, preparé las cuartillas, y cuando apoyaba el puntiaguado lápiz en el terso papel para trazar esta endiablada algarabía de líneas, signos, puntos y perfiles, mediante los cuales en pocos días puedo comunicar mis impresiones á multitud de personas en apartados continentes, al empezar á escribir, repito, sopló una suave ráfaga que se llevó en volandas mis papeles; quise cogerlos, pero lejos de echarlos el guante, dejé escapar el lapicero. Recogí los trabajos, observando que mi pluma mágica se había despuntado, y no teniendo utensilio para aguzarla, tomé la linda con las manos, y me encaminé hacia el prado con el fin de pedir auxilio á un hombre que apacentaba un modesto cuanto florido rebaño.

Grande fué mi sorpresa al verme frente á un hombre inseparable compañero mío en días para mí mucho más felices, y á quien yo no había visto en los últimos quince años. Conocía por referencia algunos rasgos de la vida de este hombre, pero me habían parecido tan extrambíticos y extravagantes, que nunca quise dar crédito á tales noticias, creyéndolas más bien anécdotas é historias inventadas por la ociosidad y el buen humor. Después de haber pasado esta mañana un par de horas en compañía de El Pastor Sileno (que así se llama al presente mi buen amigo), y luego de haber tomado notas exactas de cuanto con él se refiere, creo hallarme en una posición perfectamente sustantiva para comunicar á mis habituales lectores la historia de un hombre que para ser interesante y amena sólo necesita ser bien relatada. Limitaré esta narración á tres ó cuatro crónicas dominicales, tiempo que me propongo pasar en estos parajes, añadiendo que, según mi legendaria costumbre, daré poca extensión á mis escritos, á fin de hacerlos más tolerables, porque, en mi opinión, «de lo bueno poco, de lo malo menos.»

EL INDOLENTE.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El cólera.

Valencia 30 (8:40 noche).—Hoy se ha notado algún recrudescimiento de la epidemia en esta capital.

Se abriga el temor de que las aguas del Turia sirvan de vehículo á los gérmenes de la enfermedad por los muchos pueblos ribereños que hay infestados. Quizá se practique un análisis de las aguas.

En el caso de la población han ocurrido seis invasiones y dos defunciones; en los barrios extramuros, nueve y tres, y entre todos los pueblos de la provincia, 31 y 28.—El correspondiente.

Agencia Fabra.

Lo de Buenos Aires.

Buenos Aires 30.—Las tropas continúan aun sobre las armas como medida de precaución.

En el pueblo reina cierto sentimiento hostil contra la Unión Cívica por combatir ésta á los ministros de la Guerra y Hacienda Sres. Levalle y Roca.

La opinión espera mucho del actual gobierno. La agitación en provincias sigue calmándose, habiéndose restablecido la contratación de los negocios.

La comisión del Senado ha aprobado el proyecto del ministro de Hacienda autorizando la emisión de billetes de Tesorería hasta el límite de 60 millones de dólares. Que aproveche.

Paris 30.—La emperatriz de Austria ha llegado á Arcachón, donde se propone permanecer varios días.

Quebradas.

Londres 30.—Un despacho recibido de Buenos Aires dice que la liquidación realizada ayer ha ocasionado numerosas pérdidas en Bolsa.

Se anuncian varias quebradas á consecuencia de la baja del oro. El dengue.

Berlin 30.—La epidemia conocida con el nombre de influenza está causando muchas bajas en los cuarteles de Clogaud. Maniobras.

San Petersburgo 30.—Además de las maniobras militares que se están preparando al sudeste de Rusia, se verificarán otras en Crimea. Vapor correo.

En Bilbao.

Bilbao 30 (4:50 tarde).—S. M. la reina regente llegó á las dos de la tarde, siendo recibida con entusiasmo. Dirigióse desde luego á los astilleros, adonde llegó á las dos y media, y á las tres menos cuarto fué botado al agua el nuevo cruceiro sin contratiempo alguno y con arreglo al programa oficial.

La concurrencia, numerosísima, ha presenciado con vitores y aplausos

Un día hermosísimo ha contribuido al brillo de la fiesta, que ha sido espléndida.

Precauciones.

Berlin 30.—El periódico Reichsanzeiger anuncia que con motivo de los recientes desórdenes producidos por las reuniones socialistas, la guarnición de Berlín va á ser reforzada temporalmente con una brigada.

Inundaciones.

Berlin 30.—Las recientes lluvias han aumentado hasta el punto tal caudal de los ríos y sus afluentes, que originan serios peligros. El Rhin se ha desbordado en la frontera austriaca, arrastrando numerosos puentes. Las comunicaciones con Arlberg se hallan cortadas. La línea de San Gotardo se halla obstruida por un desprendimiento en Capolago, y el servicio postal con Splügen y Julier está suspendido.

Anexiones.

Nueva York 30.—En un discurso pronunciado ayer por el Sr. Blaine en Waterville declaró que los Estados Unidos no intentan extender su territorio ni anexionarse país alguno, á menos de que los habitantes de los mismos soliciten la anexión.

Un revolucionario.

Nueva York 30.—Según despachos de Mejico, el general revolucionario Barrundia fué muerto al resistirse contra los agentes que trataban de prenderle.

LAS FABRICAS DEL ALTO LLOBREGAT

Caserras 27 Agosto 1890.

He recorrido todo el trayecto de la alta montaña en donde radican las fabricas que han llamado tanto la atención del público durante las catorce semanas de paralización.

Hoy todos trabajan como si nada de particular hubiese ocurrido, y sin embargo la miseria se desarrolla en el país de tal manera que ni para la emigración tienen recursos suficientes los operarios que han quedado sin trabajo, víctimas sacrificadas por el furor de los patronos en aras de su amor á la libertad y al sagrado derecho de asociación.

Paigraig, Gironella, Navas, Caserras y tantas otras poblaciones enclavadas en la alta montaña sienten con todo dolor los efectos de la insensatez patronal lanzando del trabajo á cien familias, las que, sin recurso alguno, acuden á los establecimientos de dichos pueblos para que les proporcionen al fiado el alimento que se les niega en el establecimiento de la colonia.

Hánsse empezado ya las escenas más repugnantes. Las familias despedidas habitaban en los pisos de las colonias, y el fabricante les ha obligado á salir de allí amparándose en los rápidos procedimientos del desahucio, llegando al extremo de obligar á pobres obreros á abandonar sus muebles por carecer de recursos suficientes para el transporte.

No ha parado aquí la intransigencia; á la de los patronos debe añadirse la de las autoridades. Tanto es la persecución que son víctimas los obreros, que ni se les concede el derecho de pedir caridad, pues el último domingo fué prohibida por las autoridades de Paigraig una reunión que tenía por exclusivo objeto tratar de los medios para recaudar fondos con que socorrer á las familias despedidas.

Así resulta, pues, que tantas prohibiciones por un lado y tantos sufrimientos por otro pesa sobre la cabeza del honrado trabajador la espada de Damocles que le impide todo movimiento, y sólo la horrible idea del suicidio puede consolar á los que, por la esclavitud de que son víctimas, se hallan sometidos á un suicidio moral más terrible que la destrucción del cuerpo.

Es imposible dar á comprender de una manera exacta lo que sucede en la alta cumbre de Llobregat. Toda pintura sería pálida ante la realidad de los hechos. No puede concebirse sin que se vea. Yo, que he penetrado en el interior de aquellas fabricas, sólo comparables con los ingenios de la Habana, me veo impotente para describir con exactitud el feudalismo que en este país impera.

Prográrese, sin embargo, dar una idea, más ó menos perfecta, del estado de esta comarca en una serie de artículos que remitiré á El Globo sobre las colonias industriales, en las cuales se verá cómo es imposible vivir en esta atmósfera viciada por el poderío patronal que avasalla las conciencias, coarta todos los derechos y se apodera del trabajador como si fuese un esclavo, convirtiéndole en miserable juguete de sus caprichos.

M. FIUS Y PALÁ

SINCERIDAD ELECTORAL

En un pueblo de la provincia de Málaga ha ocurrido un hecho escandaloso. Presentose hace días el alcalde del inmediato pueblo acompañado del ex secretario del ayuntamiento del primero, y mostrando un oficio del gobernador por el cual se le nombraba delegado, decretó la destitución del ayuntamiento y del secretario.

El alcalde á quien se trataba de despostrar de un modo tan violento, contestó que la destitución era ilegal, y por lo tanto se negaba en absoluto á obedecer las órdenes del gobernador. Entonces el delegado mandó que entrasen seis guardias civiles, y escuchado con el auxilio de ellos arrancó á viva fuerza el bastón al alcalde y se lo entregó á otro sujeto que esperaba en una habitación inmediata. Repuesto el agredido de la impresión que le produjo tal brutalidad, recuperó su bastón, empleando iguales formas que el delegado, y ni excitaciones ni amenazas le hicieron entregarlo.

No se opuso por esto el delegado, y como también llevaba su bastón de alcalde, entregóselo al que aguardaba fuera y mandó á los civiles que prendieran al que se trataba de despostrar. Este pudo ganar la escalera, y mientras el delegado y sus dignos acompañantes se apoderaban de los papeles y documentos que había en la alcaldía, se dirigió á Málaga para dar cuenta al gobernador del atropello de que había sido víctima.

El gobernador, seguramente, aplaudirá lo hecho por su delegado—pues para eso lo envió—y el Sr. Silvela premiará al gobernador por lo bien que obedece sus circulares sobre materia electoral.

Y vamos viviendo. El gobernador de Guadalajara, firme en

su propósito de destituir al ayuntamiento de Mondéjar, y no habiéndole dado resultado las visitas de inspección que por medio de un delegado mandó hacer, ni tampoco las amenazas que en su despacho formuló contra tres concejales, ha apelado á un recurso heroico y dispuesto que la Guardia civil de la provincia se reconcentre en Mondéjar, sin duda para que con tal aparato de fuerza se les acaben los bríos á los amenazados.

Es de advertir que tamaños manejos han sido sugeridos por el secretario del gobierno civil, que es cuñado del que aspira á salir diputado, y que, aprovechándose de la excesiva complacencia del gobernador, hace mangas y capirotes en la provincia y trae de cabeza á los alcaldes que no le presentan una lista de electores favorables á su hermano.

«Sr. Silvela ¡y esto no es abuso taxativo consignado en el art. 91 de la ley del sufragio?»

Los gobernadores de Pontevedra y la Coruña, ya que no pueden derribar cuantos ayuntamientos tienen en estudio por la actitud de los liberales y demócratas y por el miedo que tienen á los letrados nombrados en Santiago, decretan censuras de cesantías que se disputan con acro ardor los amigos de los Sres. Bugallá y Villaverde.

No por eso cejan en su empeño, y todos los días envían delegados á varios ayuntamientos, con lo cual, ya que no otra cosa, consiguen que los agraciados con tales encargos cobren unos cuantos días del presupuesto.

El gobernador de Alicante ha multado en 500 pesetas á cada uno de los alcaldes de Sella, Ralleu y Benidorm por supuestas faltas en el cumplimiento de las disposiciones sanitarias, aunque ya se comprende que el verdadero motivo es la necesidad de montar la máquina electoral.

Da la justicia de esos castigos respuesta el hecho de que el vecindario de Benidorm está dispuesto á abonar las 500 pesetas con que se ha multado á su alcalde.

En Cádiz sigue la campaña con un apuramiento que es una delicia. Ya se ha hecho dimitir al alcalde de Algeciras; de Constantina se le ha sustituido con otro de real orden, y en San Fernando se ha dimitido á todo el ayuntamiento; están á men de hebrear á multas á otros municipios que se niegan á dejar el campo libre.

El gobernador de Valencia ha nombrado interinamente tres concejales conservadores para el ayuntamiento de Enguera. Como esos nombramientos constituyen una infracción de la vigente ley municipal orgánica, un concejal liberal ha protestado, y en unión de otros compañeros, va á llevar el asunto á los tribunales.

LOS MÉDICOS MUNICIPALES

Nunca de más oportunidad que cuando la salud pública se halla amenazada ó ocuparnos en todos los asuntos que con ella se relacionan, mereciendo preferente atención por su importancia la organización del servicio médico en nuestra capital.

El municipio, que en estas ocasiones de peligro usa de rigor casi excesivo con los médicos, se olvida de lo exigido de sus contribuciones y de que la magnitud del trabajo que les está encomendado es tal que les falta materialmente tiempo para atender á todo.

Sin embargo, los médicos municipales han demostrado en varias ocasiones que por su actividad y celo son dignos de que se mejore en lo posible su situación. No hace muchos meses la gripe causaba estragos en todos los distritos de corte; el tiempo era crudísimo, los días cortos, y á pesar de todas estas desgraciadas circunstancias, la prensa, que es la primera en recoger quejas y señalar deficiencias, sólo tuvo elogios para el cuerpo médico municipal. Es la mejor prueba de que cumplieron como buenos.

«Atemás desde 1.º del 89 hasta 31 de Mayo del año pasado han venido desempeñando los médicos de sección el servicio higiénico en las casas de lococinco, y últimamente en la de Julio de este año han venido á encargarse del mismo en absoluto, donando por esta la visita á los enfermos pobres y cuidar también de la asistencia de los vigilantes de consumos y sus familias.»

Como premio á estos trabajos, justo es que el señor duque de Vistahermosa conceda á los médicos municipales la gratificación que tienen solicitada, y que su sucesor el Sr. Sánchez Bustillo no ha podido otorgar, como era su deseo, por el corto espacio de tiempo que ha ocupado la alcaldía.

Esta será la mejor manera de que estén bien atendidos los servicios y de que el cuerpo médico municipal siga, como hasta aquí, desempeñando cumplidamente su cometido.

CONFERENCIAS PEDAGÓGICAS

Ayer terminaron las que venían celebrándose estos días en la Escuela Normal Central de Maestros, bajo la presidencia del Sr. D. Jacinto Sarrasi, director del establecimiento.

Los disertantes, Sres. D. Salvador Jiménez, D. Manuel Polo, D. Eugenio Barrio, D. de Mingo y D. Epifanio Rodríguez, desarrollando los diferentes puntos de temas puestos á discusión, y los Sres. D. Juan Martín del Carro, D. Miguel Espín, D. Juan Gómez y Rodríguez y D. Eugenio C. y S. páñez, haciendo observaciones, han llenado de cumplimiento su cometido.

Las cuestiones debatidas, todas importantes, han dado lugar á que se expongan brillantes teorías y profundas consideraciones pedagógicas de provechosa enseñanza.

El mobiliario escolar, la forma ó manera de llegar al fin práctico de la educación de los niños en las escuelas, la importancia de estudiar el carácter y aptitudes de los mismos para dirigirlos por sendos darroteros, los procedimientos que pueden seguirse para la enseñanza de la historia, y por último, la utilidad y conveniencia de armonizar la enseñanza que se da en las escuelas de párvulos con la de las elementales y superiores, todo ha sido discutido ampliamente y con el mayor acierto.

El resumen de estas conferencias, de envuelto magistralmente con recto criterio y elevado concepto por el Sr. Sarrasi, á quien siempre se escucha con interés

espanto, ha puesto digno término a estas sesiones, que entrañan una verdadera importancia educativa.

EL SUBMARINO 'GYMNOTE'

Escríben a Le Temps de Tolón: Sabido que desde el mes de Diciembre último el submarino Gymnote figura como una de tantas defensas móviles de la rada de Tolón, y que, armado regularmente y en las mismas condiciones que los demás barcos destinados a dicho servicio, practica sin cesar ejercicios militares, sin que hasta ahora haya habido que lamentar dificultad alguna. Hace poco ha realizado un interesante experimento que voy a describir a grandes rasgos.

EXPEDIENTE CENSURABLE

Una comisión de vecinos del inmediato pueblo de Tielmes de Tajuña, en representación de la totalidad de sus moradores, nos participa la angustiosa situación por que atraviesa.

para evitar el excesivo rigor en la adopción de medidas sanitarias. Falta que se realice.

Resumen telegráfico oficial de ayer: Tarragona.—San Carlos de la Rápita, cuatro invasiones.

Badajoz.—Llerena, dos y dos; Toledo, 23 y 13; Sonseca, dos y dos; Alba Real de Tajo, una y una; Gerindote, tres y tres.

Según despachos oficiales, la epidemia se ha presentado en cuatro nuevos pueblos de la provincia de Valencia con relativa intensidad.

EN MADRID Dentro de pocos días el gobernador civil convocará a una reunión a los directores de colegios particulares de Madrid para proponerles retrasen la apertura de los mismos hasta el 1.º de Octubre próximo, como se ha dispuesto para las escuelas municipales.

Si algunos se negaran a hacerlo así, el gobernador hará detenida visita a sus establecimientos y cerrará provisionalmente los que no reúnan las necesarias condiciones higiénicas.

Ayer se reunió en el ayuntamiento la comisión permanente de salubridad pública.

En vista de que los enfermos de afecciones comunes exceden al número de camas existentes en el hospital de la provincia, la comisión provincial trata de habilitar otro local, según se dice.

Quéjase, y con razón, los vecinos del barrio de las Peñuelas de que el municipio no se haya cuidado de procurar desagüe a los pozos negros que existen en aquella barriada, y sin embargo los ordenes que hagan la limpieza de los mismos.

Ayer ocurrieron 28 casos de viruela y una defunción.

NOTICIAS GENERALES

El día 3 de Septiembre próximo, a las diez de la mañana, se constituirá el colegio de aspirantes a la judicatura del distrito de esta Audiencia, a cuyo efecto deberán presentarse los interesados, a las nueve, en el local de la secretaría del gobierno de la misma.

Las horas de oficina en el ministerio de la Guerra serán, desde mañana, de doce a cinco de la tarde.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado de real orden que en lo sucesivo los sargentos que se encuentran desempeñando destinos civiles eleven sus instancias por conducto del jefe respectivo de los citados cuerpos, dando aquellos a las mismas el curso que proceda.

El ilustre escritor D. Pedro Antonio de Alarcón se halla muy mejorado de sus padecimientos, sin presentar los síntomas de gravedad que se han supuesto.

Mucho celebramos poder rectificar en este sentido la noticia que ayer dimos, como la mayoría de nuestros colegas.

De real orden se ha dispuesto que el coste de las aceras contiguas a los templos parroquiales debe incluirse como gasto necesario en los presupuestos de los respectivos municipios.

La Academia preparatoria para ingenieros y arquitectos establecida en esta capital, que dirigen el ingeniero de caminos Sr. Donnet y el de minas Sr. Mañrigo, se ha trasladado a la calle del Poz, número 46. En los primeros días de Septiembre empezará en dicha academia un repase especial para los exámenes extraordinarios del presente curso.

Cuando los recientes sucesos de Melilla preocupan tanto, y con sobrada razón, al gobierno y al país en general, no nos explicamos como en vez de aumentar la guarnición y fortificar debidamente las islas Medas, situadas, según es sabido, junto a la frontera francesa, a la entrada del golfo de Lyon, se deja indefensa un lugar tan importante bajo el punto de vista estratégico. Baste recordar que O'Donnell, al visitar dichas islas, las consideró, en su plan general de defensa, como plaza de segundo orden. La providencia de haber retirado de dicho sitio la poca guarnición que había nos parece tan absurda, que esperamos diga el gobierno, siquiera, por conducto de los periódicos ministeriales, a qué obedece tan incomprensible resolución.

La legación de Haití en esta corte nos comunica que los rumores de guerra entre Haití y la República Dominicana no tienen fundamento alguno.

Mañana, 1.º de Septiembre, quedará abierta la matrícula ordinaria para las enseñanzas que durante el curso de 1890-91 han de darse en el Centro Instructivo del Obrero, Silva, 14.

La matrícula es gratuita para todas las asignaturas.

Sobrestantes. Por el negociado del personal de la dirección de Obras públicas se están haciendo los trabajos para la convocatoria de sobrestantes, que se celebrará en el próximo mes de Septiembre.

Las solicitudes presentadas hasta la fecha pasan de 1.000, y las vacantes no llegan a 40.

Muchos de los expedientes presentados resultan incompletos, por lo que irán apareciendo en la Gaceta sucesivamente los nombres de los interesados, para que en un plazo de diez días, a contar del de la publicación, los completen.

El vapor correo francés Washington, procedente de Veracruz y Habana, ha llegado a Santander el 30 del actual a las ocho de la mañana.

Ayer se recibió el telegrama oficial que insertamos a continuación: Burgos 30 (12:40 tarde).—Gobernador al ministro de la Gobernación:

Jefe puesto Guardia civil de Castrojez participa que a las ocho de la noche pasada se inició en dicha villa un voraz incendio, habiéndose quemado tres casas hasta la hora de las seis de la mañana.

A las 10:45 se comunica de Villalquán noticias de dicha Guardia civil que continúa el fuego y se han quemado ya siete casas; que hubo un muerto y que faltan otros tres vecinos.

Ayer falleció en Santander el sabio profesor de Patología médica del Colegio de San Carlos D. Esteban Sánchez Osana.

Sus grandes conocimientos en la ciencia de curar lo llevaron hace algún tiempo a ocupar un puesto en la facultad de palacio.

Ha muerto todavía joven, y deja algunas obras notables que prueban lo profundo de sus estudios y con cuánta justicia desempeñaba la cátedra de esta Universidad central.

A fin de que la suspensión de la apertura del curso en la Academia general militar no perjudique a los alumnos pendientes de examen para pasar a las academias de aplicación, el día 8 de Septiembre se constituirán en Madrid los tribunales respectivos.

Por expender moneda falsa por el sistema del cambio, fué detenida en la Puerta del Sol Manuela Cortés López, la Rubia.

Un guarda de los montes de El Pardo encontró pendiente de un árbol el cadáver de un soldado de cazadores.

Se supone que se trata de un suicidio. En la plaza de la Cabada se cayó una mujer llamada Micaela Iburza y se fracturó una pierna.

Después de curada en la casa de socorro fué conducida al hospital.

Una operaria de la Fábrica de Tabacos, llamada Amalia Rodríguez, salió del trabajo con tan mala suerte que cayó al suelo produciéndose una grave contusión en una pierna.

Fué trasladada al hospital Provincial.

Un hombre y una mujer fueron detenidos por un vigilante de consumos en la carretera de Andalucía por traer ocho gallinas muertas cuya procedencia le pareció sospechosa al vigilante.

En el juzgado se aclarará el caso. Una niña de 12 años, llamada Cármen Romero, se cayó al patio de la casa número 90 de la calle del Amparo, fracturándose ambas piernas y produciéndose algunas otras lesiones.

Trasladada a la casa de socorro, le fueron administrados los últimos sacramentos en vista de su grave estado.

La Compañía Maderas, Madrid (Argumosa, 14), Bilbao, Santander, Gijón.

GACETA OFICIAL

Presidencia.—Decreto decidiendo a favor de la administración una competencia entre el gobernador de Barcelona y el juez de primera instancia de Igualada. Gracia y Justicia.—Decretos concediendo cuatro indultos. Fomento.—Decretos nombrando jefes de primer grado en el cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios a D. Toribio del Campillo y D. Mariano Catalina y Cobo. Otro autorizando la inmediata realización de las obras para reparar el puente de Menjíbar sobre el Guadalquivir en la carretera de Bailén a Málaga.

EL DIA POLITICO

Todas las conversaciones giraron ayer sobre el acto de la botadura del crucero Infanta María Teresa en Bilbao. En lo que éste tiene de satisfactorio para el adelanto industrial de nuestra patria y de la villa invicta, donde hallan favorable acogida todas las grandes empresas, no hemos de ocuparnos aquí por no ser este su sitio.

Al acceder el Sr. Silvela a los deseos expresados por la diputación y el ayuntamiento favorables a la devolución del presupuesto, ha manifestado que el convenio económico exclusivo de las Provincias Vascongadas permite a aquellas corporaciones arbitrar todo género de recursos sin necesidad de la aprobación del ministro.

LA BOTADURA DEL 'MARIA TERESA'

A las cinco de la madrugada no hemos recibido de nuestro querido compañero el Sr. Aura Bonanat mas telegrama que el siguiente: «Bilbao 30 (11:35 noche).—He enviado diez telegramas: dejad sitio para todos.»

A la hora de cerrar esta edición no ha llegado a nuestro poder ninguno. Para no defraudar a nuestros lectores como a nosotros nos defraudó el Estado, insertamos algunos detalles tomados de El Correo de anoche y de la Agencia Mencheta, que completan los de la Agencia Fabra, insertos en otro lugar de este número.

A las nueve de la mañana salieron en el tren para Orduña a recibir a S. M. los senadores, diputados a Cortes, diputación provincial y autoridades civiles y militares.

La reina hará el trayecto entre ambas estaciones a pie. Los astilleros del Nervion presentan magnífico aspecto. Los buques surtos en la ria están engalanados. Las fabricas inmediatas con banderas, y todos los talleres del astillero están decorados con multitud de banderas.

Insistese en decir que se trabaja por significados fueristas, adversarios del señor Cánovas, disgustados contra los conservadores, para vitorear a la reina y a Sagasta.

Los periódicos aseguran que a la llegada anoche del Sr. Romero Robledo, los que le vieron en la estación gritaron viva la reina y Sagasta.

Ha llegado la reina muy satisfecha de las manifestaciones hechas por el camino. En la estación no ha habido mucha gente, por efecto de hallarse casi todo Bilbao y los forasteros en el astillero; pero el resultado del recibimiento ha sido brillante.

En el trayecto, llegada a la estación y salida para el astillero, estaba invadido por el gentío, que la aclamaba a la reina, al rey y a las infantas, no dándose vivas a nadie más.

Entusiasta evasión a la reina. El alcalde ha pronunciado el discurso de bienvenida. S. M. se dirigió luego a pie, precedida de la diputación, ayuntamiento y comisiones, a la estación para dirigirse al astillero.

En la estación, al salir la reina para San Sebastián, ha mostrado su gratitud al alcalde y al senador Sr. Zabala. Estos señores han expresado a su vez a la reina el sentimiento de los bilbaínos por viaje tan rápido.—Mencheta.

NOVEDADES TEATRALES

Como pretexto para que la señorita Segovia luciera en la noche de su beneficio cuantas gracias y facultades artísticas posee, el sainete estrenado anoche puede pasar muy bien.

Sus autores le han bautizado modestamente con el nombre de Pretexto, con lo cual le despojan de toda pretensión cómica y tramoyista. Algo más vale, sin embargo, que muchos otros sainetes con vistas a las mamarrachadas y a la cursilería.

El público aplaudió mucho a los señores Segovia y Taboada, promotores de Pretexto, y aplaudió más aún a la beneficiada y al Sr. Larra.

En las demás funciones, la señorita Segovia no cesó de oír palmadas. Verdad es que hizo derroche de donaire y de recursos.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Jardín del Buen Retiro La empresa ha dispuesto para hoy domingo dos funciones:

La primera a las cuatro de la tarde, en la que tomará parte la notable banda militar de San Fernando, dirigida por su maestro Sr. Juarán, que ejecutará varias piezas de su repertorio; y terminará la función con una nueva ascensión del magnífico globo Fenix, tripulado por el intrépido y conocido aeronauta madrileño R. Calvo, que hace la primera ascensión después de la noche en que estuvo en peligro su vida.

La segunda a las ocho y media de la noche. Ultima función de ópera de la temporada con la representación primera de Crispino y la Comare, en la que tomará parte la aplaudida triple ligera señorita de Bailón.

El globo cautivo. En la madrugada de hoy, y terminados los trabajos preparatorios que tanto han preocupado a los señores que forman esta sociedad, para obtener la seguridad más absoluta en las ascensiones, se han verificado las pruebas preliminares de las mismas, obteniéndose los más satisfactorios resultados, y subiendo y descendiendo el magnífico globo varias veces a la altura de 356 metros y con una admirable precisión.

Noticias taurinas.

Después de aprobado y fijado el cartel para la renovación del abono de la segunda temporada de las corridas de toros, el gobernador civil, de acuerdo con la empresa, ha dispuesto que los que no deseen recoger sus localidades para la segunda temporada no pierdan sus derechos para la del próximo año, y puedan cuando lo estimen conveniente, mediante la presentación del talón, reclamar con tres días de anticipación sus localidades para la segunda temporada, que se inaugurará el día 7 del próximo mes.

¡Calle! Pues ha sido robada la iglesia del Cabañal (Valencia). Este sí que es un caso típico de cólera nostras.

Los ladrones han profanado, según dicen, las sagradas formas. ¡Vamos! Eso lo han hecho para despistar a las autoridades.

Porque los ladrones finos no se meten con las sagradas formas. Se humillan ante ellas y se llevan los sagrados copones.

¡Profanan las formas! Si por eso dieran dinero... ¡vamos!

¡Ah! Una advertencia de hoy para siempre. Los que envían a Corzuelo originales para que se publiquen en tal ó cual periódico pierden el tiempo.

¡Qué divertidos están en Hinojosa del Duque! Consideren ustedes que allí está dividido el bando conservador en dos grupos; y para tenerlos contentos a los dos, hacen alcalde un poco tiempo a uno de un bando y luego otro poco tiempo a otro de la otra parte.

Ya han empezado a instruir expediente sobre las cosas que el Sr. Moral ha destacado en la diputación provincial.

En Cádiz ha intentado suicidarse un soldado que tenía que salir en breve para Ultramar.

Un colega publica una carta en que se pide que se suspendan los exámenes de Septiembre por miedo a la epidemia.

Es decir, que aquí en cuanto hay epidemia ya nadie piensa en trabajar.

En Madrid 10 ó 12.000 alumnos de todas partes que vienen a vivir hacinados en malas casas de huéspedes y fuera de toda regla de higiene.

¡Alto! Ni usted ha estudiado, ni ha estado Madrid en su vida.

Los que viven en esa forma son los aguadores, hombre de Dios!

EL BANCO GENERAL DE MADRID Se encarga de la compra y venta de títulos cotizados en Madrid, Barcelona y París y demás plazas.

No más sangrias ni congestiones.—Ecuran y evitan con el Enolatur Acabate Canchalagua y Digital.—Frascos 6 y 16 reales. Farmacia Garcerá, Príncipe, 15.

BOLSA COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA DE AYER

FONDOS PÚBLICOS	AYER	ANT	ALR	SAF
4 por 100 al contado...	77-55	77-70	0'15	»
— fin de mes...	77-55	77-05	0'10	»
— pequeños...	78-15	78-45	0'30	»
— exterior...	80-15	80-15	»	»
4 amortizable al contado...	90-70	90-75	0'05	»
— pequeños...	90-75	90-75	»	»
Billetes de Cuba: 1886...	107-80	107-95	0'05	»
Banco de E.: acciones...	105-75	105-95	4'75	»
— Hipotecario: id...	000-00	000-00	»	»
— Id céculas 5 por 100...	000-00	000-00	»	»
— Id céculas 4 por 100...	96-70	96-70	»	»
Obligaciones 5 por 100...	000-00	000-00	»	»
O de Tabacos, acciones: 102-10	103-00	103-00	0'50	»

Letras: Londres, a 90 días vista... 28'40 — 8 idem... 28'46 — Berlín a 8 idem... 0'00 — París a 8 idem... 4'45 Operaciones de préstamos y descuento al 4 por 100 anual.

BOLSA DE PARÍS Y LONDRES PARIS 30.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 76 5/8; 3 por 100 francés, 94 1/2.

La temperatura de ayer en Madrid a las once, según las observaciones de la Sta. de San Juan de los Rios, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 19 A las doce, 21 A las cuatro de la tarde, 22 A las seis, 20 La máxima fue 26.—A las once, 13. Barómetro, 710. Variables.

TRP. DE EL GLOBO A CARGO DE J. S. DE TALEO, Sra Agustín, número 2.

PEDIR EN TODO EL MUNDO... LAS AGUAS DE CARABAÑA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTI-BILIOSAS, ANTI-HERPETICAS Y ANTI-ESCROFULOSAS UNICAS EN EL CONSUMO. VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

SANTO DEL DIA San Ramon ESPECTACULOS JARDIN DEL BUEN RETIRO...

FRONTON.—(Detrás del Retiro) 4.—Gran partido de pelota. PLAZA DE TOROS.—3.—Corrida de seis toros...

LA ESCUELA francesa establecida calle del Prado, 20, abrirá sus clases el lunes 1.º de Septiembre.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTERON con BISBITO y MAGNOLIA

LA CURACION DE LOS TISICOS Las PILDORAS ANTISEPTICAS AUDET, aprobadas por varias corporaciones medicas...

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE VAPORES CORREOS FRANCESES PARA HABANA Y VERACRUZ

OBRAS NUEVAS Código civil español comentado por la redacción de la Revista de derecho internacional...

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid...

COLEGIO DEL BARRIO DE ARGUELLES Centro Hispano Americano de educación y de enseñanza bajo la dirección de D. FERNANDO ALCANTARA

HISTORIAS CALLEJERAS ESPERANZA Y CARIDAD FOR ALFONSO PEREZ NIEVA Novelas cortas: precios para el público en general...

ANUNCIANTES LA EMPRESA ANUNCIADORA LOS TIROLESES se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados...

LA FUENTE DE SANTA POLONIA Y EL DUENDE CRITICO Curiosidades madrileñas por D. Hilario Peñasco y D. Carlos Cambrero...

LAS CALLES DE MADRID Noticias, tradiciones y curiosidades, por don Hilario Peñasco y D. Carlos Cambrero...

SANTOS HERMANOS ARENAL 26 MADRID Completo surtido de las incomparables máquinas de la más importante fábrica del mundo...

LA SOLEDAD ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA ÚNICA DE JUAN ANTONIO NUEDA Y COMP.ª

MAQUINA DE IMPRIMIR Se vende una máquina alemana, sistema Koenig et Bauer, muy á propósito para tirar grabados.

REBAJA ESPECIAL para los señores militares y empleados civiles del Gobierno y sus familias á CUBA Y PUERTO RICO.

VIAJES REGULARES para Tenerife, Puerto Rico, Venezuela, Colombia, el Pacifico y Nueva York

HEMOSTATICA se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos...

Las PILDORAS DEHAUT DE PARIS No titubese en purgarse, cuando lo necesite. No temen el seco ni el cansancio...

ROMOLA FOR JORGE ELIOT Versión castellana de P. Vargas. que lo odiaba como si se hubiera tratado de un facineroso. El orgullo y la fiereza de la sangre de los Bardo despertaban por primera vez en ella.

—Pero ¿si os devuelve el dinero? Ya os daramos ese dinero—dijo Romola. Ninguna otra palabra hubiera podido mostrar su desprecio hacia Tito...

respondió á mi padrino para que pueda devolvérselo. —Antes es preciso que sepa la actitud en que piensas colocarte respecto á mi persona.

donde pudiera hallar un seguro refugio para la noche, sus pasos le llevaron hacia el único barrio de la ciudad que no estaba perfectamente nivelado. Desde ese punto el espectador puede ver por encima de los tejados las colinas que protegen á la población, el valle que extiende á sus pies y el pintoresco castaño del Arno.